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арбуз

апельсин ананас

ангел
абрикос

аист

АнютаАнтон

анютины
 глазки



А а  
А 

а



а
букварь

Буква а - звук[а] – 
гласный, 
ударный

или

 безударный

''буква



Аппетитный
 ананас 

африканец вёз 
для нас.



бегемот
бабушка

берёза

балерина

белка

бананы

блины

баранки
бабочки

божья 
коровка



Бб
Б б



б
Буква бэ – звук [б] – 

согласный, 
звонкий, парный,



б п



б белка

Буква бэ – звук [б] – 
согласный, 

звонкий, парный,
может быть твёрдым [б],
может быть  мягким [б,]   

буква



   Бегемот болел, бедняга, 
был бронхит у бедолаги, 

по болоту бегемот 
босиком бродил без бот.



ворона волк

васильки

ваза

венок

варежки

воробьи

ватрушки

виноград

ветка

вишня



ВвВ в



в
Буква вэ – звук [в] – 

согласный, 
парный,звонкий, 



в ф



взвенит

Буква вэ – звук [в] – 
согласный, 

парный,звонкий, 
может быть твёрдым [в],
может быть  мягким [в,]

звонок 



Весёлый воробьишка 
весь вечер верещал, 

а важный воронёнок 
весь вечерок ворчал.



гуси

голуби

гнездо

гвоздики
груша

грабли
гриб

гусеница

гномы



Гг
Г г



г
Буква гэ – звук [г] – 

согласный, 
парный, звонкий, 



кг



г город

Буква гэ – звук [г] – 
согласный, 

парный, звонкий, 
может быть твёрдым [г],
может быть  мягким [г ,]

герой



Гусь гусятам говорит: 
«Где – то грозно гром 

гремит».



дети

динозавр

дорога

дом
дождь

дерево

дятел

дверьдыня
далматинец

девочка
Даша 

Дима



ДдД д



д
Буква дэ – звук [д] – 

согласный, 
звонкий, парный,



тд



ддомик

Буква дэ – звук [д] – 
согласный, 

звонкий, парный,
может быть твёрдым [д],
может быть  мягким [д,]

ведёрко



Две девочки 
дружили да 

дружбой дорожили.



ежевика енот

ест



ЕеЕ е



е
енот

Буква е - звук[э] – 
гласный, 
ударный

или

 безударный

'змеи



Ежевику ел енот, 
ей наелся 

на весь год.



ёжик

ёлка



ЁёЁ ё



ёёжик

Буква ё - звук[о] – 
гласный, 

всегда 
ударный



Ёж из ёлочных 
иголок сплёл ковёр. 

Ковёр был колок.



жираф

жук

жёлуди

жабы

журавль

жар-птица



Жж
Ж ж



ж
Буква жэ – звук [ж] – 

согласный, 
звонкий, парный,



шж



ж лыжи

Буква жэ – звук [ж] – 
согласный, 

звонкий, парный,
бывает всегда твёрдым [ж]



Женечка Жоре 
жарила жаркое.



Золушка

земляника

зонт

забор

замок

зебра

змея

зайцы

зеркало

звёзды

зуб

земляника



ЗзЗ з



з
Буква зэ – звук [з] – 

согласный, 
звонкий, парный,



сз



з
Буква зэ – звук [з] – 

согласный, 
звонкий, парный,

может быть твёрдым [з],
может быть  мягким [з,]

звукзебра



Зоопарк.
За забором звери: 

заморские зебры, змеи, 
землеройка, зубры, 

зайчата. Закрыт зоопарк. 
Зайдите завтра.



индеец

индюк

иволга

ива

ирисы

инопланетяне

иголка

избушка



ИиИ и



и игра 

Буква и - звук[и] – 
гласный, 
ударный

или 

безударный

''мячи 



Идёт, идёт
 индюк играть 

и индюшат идёт 
искать.



йогурт
йог

йод



Йй
Й й



йзайка

Буква и кратное – звук [й,] – 
согласный,

звонкий, непарный,
бывает всегда мягким [й,]



Йогурт вкусный 
чаще пей, 

будешь только 
здоровей.



Карлсон

качели

кенгуру

карандаши

колодец

кубики

кузнечик
краска

кротклетки

кот

Катя 

кисть



КкК к 



к
Буква ка – звук [к] – 

согласный, 
глухой, парный, 



к г



к кит

Буква ка – звук [к] – 
согласный, 

глухой, парный, 
может быть твёрдым [к],
может быть  мягким [к,]

кот



Красивого котика Кате 
купили. Катюша котёнка 

котлетой кормила, 
как куклу котёнка в кроватке 

качала. Котёночка Катя 
в коляске катала.



лев

лупа

лейкалопата

ласточка

ландыш

лиса

лимоны

лягушка

лист

леопард

летучие
 мыши



ЛлЛ л



ллебедь

Буква эль – звук [л] – 
согласный, 

звонкий, непарный, 
может быть твёрдым [л],
может быть  мягким [л,]

лошадь



Летний ливень 
лил и лил, 

лужами лужок 
залил.



малина

мак

месяц

медведь

мёд

мост

молоко

моряк

мойдодыр

мочалка
мыло

мышь

муравей

мухомор



Мм
М м



м мышь

Буква эм – звук [м] – 
согласный, 

звонкий, непарный, 
может быть твёрдым [м],
может быть  мягким [м,]

мяч



Мочалкой и 
мылом матрёшку 

Мила мыла.



нитки ноутбук 

напёрсток

ножницы

неваляшка

нарциссы

носорог

Незнайка

Нюша

нарциссы



Нн
Н н



ннос

Буква эн – звук [н] – 
согласный,

звонкий, непарный, 
может быть твёрдым [н],
может быть  мягким [н,]

нитки



Немного незабудочек 
нарвёт Наташа 

Нюрочке.



обезьяна

очки

одуванчики

орехи

огурец

овца

облака

ослик



ОоО о



о ослик

Буква о - звук[о] – 
гласный, 
ударный

или 

безударный

' 'осина



Ослик ос 
остерегался, 
очень ос он 

опасался.



повар

пылесос

печкапетух

паутина

паук

павлин

полотенце

полено

покрывало

пирамидка

пчёлы

поле

поднос

подкова

пол



Пп
П п



п
Буква пэ – звук [п] – 

согласный,
глухой, парный, 



п б



п
Буква пэ – звук [п] – 

согласный,
глухой, парный, 

может быть твёрдым [п],
может быть  мягким [п,]

пеналпарта



По прутикам, 
по палочкам 

паучок ползёт, 
паутинку прочную 

паучок плетёт.



рыцарь

рыба

рысь

радуга

рак

раковина

ракеты

русалка

ромашки

река

роза



РрР р



р
Буква эр – звук [р] – 

согласный, 
звонкий, непарный, 

может быть твёрдым [р],
может быть  мягким [р,]

рекарука



Радужная 
радуга 

ребятишек 
радует.



слон

сова

сорока

собака

солнце

стрекоза

синица
снегирьсвеча

сыр 

стол стул 

скатерть



СсС с



с
Буква эс – звук [с] – 

согласный,
глухой, парный, 



с з



с
Буква эс – звук [с] – 

согласный,
глухой, парный, 

может быть твёрдым [с],
может быть  мягким [с,]

сомсено



Сорока скакала, 
сплетни собирала. 
Сплетни собирала, 
сказки сочиняла.



телевизор

тюльпаны
телефон

трактор

тумбочка

тыква

туча

торт

тигр

трава



Т т
Т т



т
Буква тэ – звук [т] – 

согласный,
глухой, парный, 



т д



т
Буква тэ – звук [т] – 

согласный,
глухой, парный, 

может быть твёрдым [т],
может быть  мягким [т,]

томтигр



Топает Топтышка 
тихо по тропинке, 
вдоль тропинки – 
тонкие травинки.



удод

улиткаутёнок

удочка

украинцы

усы



УуУ у



у
'утка

Буква у - звук[у] – 
гласный, 
ударный

или

 безударный

утята'



Устал утюжить 
утюжок. 

Уже упарился 
дружок.



флаг

фламинго

футбольный
        мяч

филин

фиалки
фотограф

фея

фотоаппарат



ФфФф



ф
Буква эф – звук [ф] – 

согласный,
глухой, парный, 



вф



может быть твёрдым [ф],
может быть  мягким [ф,]

Федяф
Буква эф – звук [ф] – 

согласный,
глухой, парный, 

Фома



Нёс фокусник в футляре 
фикус, флакон, флажок, 

фонарик, фиалку, 
финик, фломастер, 

фотоснимок.



хомяк

художник

хурма
хлеб

хамелеон



Хх
Х х



х
Буква ха – звук [х] – 

согласный,
глухой, непарный, 

может быть твёрдым [х],
может быть  мягким [х,]

хомякхек



Хомячки ходили 
хоровод водили,

 хлеб охотно ели, 
хрумкали, хрустели. 



цирк

цыплята 
цыганка

циркуль

цапля

царь 



ЦцЦц



ц
Буква це – звук [ц] – 

согласный,
глухой, непарный, 

бывает всегда твёрдым [ц]

цифра  



Царь царице шлёт дары: 
разноцветные цветы, 
кольца драгоценные, 
самоцветы ценные,              
а царице – дочке – 

платьице с цветочком.



Чебурашка

Чиполлино 

часы

чайка

чайник

чашки

черепаха

черника

черешня

червяк

чемодан

черёмуха



ЧчЧ ч



ч
Буква че – звук [ч,] – 

согласный,
глухой, непарный, 

бывает всегда  мягким [ч,]

чудо



Четыре часа 
черепашка чистила 

чайник и чашку.



Шапокляп

шары
шишки

шахматы

шляпа

шоколадные
конфеты 



Шш
Шш



ш
Буква ша – звук [ш] – 

согласный,
глухой, парный, 



ш ж



ш
бывает всегда твёрдым [ш]

Буква ша – звук [ш] – 
согласный,

глухой, парный, 

шина



Шура в школу шла, 
шишечку нашла. 

Шелуха шершавая, 
видно,                   

шишка старая.



щенки щётка

щукащит



ЩщЩщ



щ
Буква ща – звук [щ,] – 

согласный,
глухой, непарный, 

бывает всегда  мягким [щ,]

щука



Щегол                  
щебетал,              

щенка              
восхищал.





ъъ



звука не обозначает ъ
Буква твёрдый знак – 



Кран подъёмный 
подъезжал, 

неподъёмный груз 
поднял.





ыы



ы
'мыши

Буква ы - звук[ы] – 
гласный, 
ударный

или

 безударный

сырок'



У мышат был 
вкусный сыр. 

Сгрызли мыши   
сыр до дыр.





ьь



звука не обозначает ь
Буква мягкий знак – 



Весь день, весь день    
льёт дождь на пень.  
Сырость, слякоть,    

грязь кругом.         
Может пень     

покрыться мхом.



эскимос

эскимо

электропоезд

экскаватор

Эверест



ЭэЭ э



э
'эхо

Буква э - звук[э] – 
гласный, 
ударный

или

 безударный

эскалатор'



Энергичный 
эскимос          
эскимо             

эстонцу нёс.



юла

юбка

Юля

Юра



Юю
Юю



ю
'юбка

Буква ю - звук[у] – 
гласный, 
ударный

или

 безударный

юла'



Юле юбочку 
купили,                

Юре брючки 
подарили.



ящерица

яйцо

яблоки як

якорь

яблоня
яблоки



яЯЯ я



я
'мячик

Буква я - звук[а] – 
гласный, 
ударный

или

 безударный

яйцо'



Яблочки янтарные 
на яблоньке созрели. 
Яблочки янтарные 

Яна с Яшей ели.


